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7 	ser responsável por esta única área. Dizer que a assistência é de responsabilidade do 

	

8 	Hospital exclusivamente, é pensar pobre, pois o hospital somos nós e nós somos o hospitaL A 

	

9 	vivência dos professores das cadeiras básicas é totalmente diferente da vivência e dos 

	

10 	problemas enfrentados pelos professores das cadeiras profissinalizantes, sem supervalorizar 

	

11 	nenhuma delas. Se aqueles tem um conhecimento muito maior e melhor no que diz respeito às 

	

12 	pesquisas, nós das cadeiras profissionalizantes é que vamos ensinar e até aprender mais no 

	

13 	diagnóstico e tratamento dos doentes. Nós não temos meio de nos limitar a quadros horários, 

	

14 	e fazer pesquisas passa a ser um desafio infrutífero pelas condições precárias de nosso 

	

15 	hospital Enfrentamos a falta de condições técnicas, a procura ininterrupta dos pacientes 
16 necessitados de atendimento, as improvisações inerentes aos nossos recursos sempre 

	

17 	defasados, e nós dessa área profissionalizante é que vamos com o nosso modelo moldar os 

	

18 	futuros profissionais — uma modelagem que pode ser adequada ou não. Da forma que está 

	

19 	sendo encarado esta suposta reposição de professores acho que podemos com um único 

	

20 	professor em cada área ofertar um curso teórico de medicina, entregar os vários serviços, na 

	

21 	maioria precários, ao Diretor do HUCAM, e nos eximimos de qualquer responsabilidade da 

	

22 	assistência do Hospital e de um ensino médico profissionalizante. Parece-me que com os 

	

23 	recursos humanos que estão sendo disponibilizados, a despeito também da precariedade 

	

24 	técnica hospitalar, esse é o objetivo a que o curso médico está determinado. Será que tudo o 

	

25 	que foi exposto é uma resistência às mudanças. Mudança para pior? Voltemos para uma 

	

26 	Faculdade de Medicina, uma Faculdade de Odontologia, uma Faculdade de Enfermagem, 

	

27 	uma Faculdade de Farmácia!! Será isso um retrocesso? Não sei responder, mas o que se está 

	

28 	fazendo é um retrocesso na minha ótica, mesmo não sendo um especialista no ensino ou do 

	

29 	ensino, acho que sou professor "mais por destino que por escolha". A vida me deu a 

	

30 	oportunidade de estar aqui, desde o segundo ano de fundação da Faculdade de Medicina do 

	

31 	Espírito Santo, assim denominada na época, e tenho passado por varias das transformações 

	

32 	aqui acontecidas, desde a ocupação do Orfanato de Maruipe, hoje sede de algumas cadeiras 

	

33 	básicas, desde o Sanatório Getulio Vargas, hoje HUCAM Já poderia me aposentar há anos, 

	

34 	e ainda tenho a pretensão de aguardar a "compulsória" pois ainda acalento o sonho de 

	

35 	termos vários serviços que desempenham a contento as suas finalidades sociais e de ensino, e 

	

36 	apesar de não ser um técnico do ensino nem mesmo um especialista no ensino, o tempo tem 

	

37 	mostrado que os médicos competentes só conseguem esta competência se participarem de um 

	

38 	Serviço Hospitalar no sentido real da palavra, onde a experiência e a sua sedimentação lhe 

	

39 	darão os conhecimentos sólidos de exercerem uma boa medicina, a despeito de qualquer das 

	

40 	mudanças curriculares que todos os técnicos propõem sempre em cada onda de ensino ou de 

	

41 	conhecimento de cada um deles". O Senhor Presidente disse entender que esse documento 

	

42 	faz criticas à Direção do CCS, especialmente da forma como têm sido conduzidas as decisões 

	

43 	sobre redistribuição de vagas docentes e que aceita essas criticas; disse entender e respeitar a 
44 	opinião do Professor Sérgio Ramos, sobretudo por tratar-se docente extremamente envolvido 

	

45 	com as questões ligadas ao Curso de Medicina deste Centro, preocupado com a qualidade dos 
46 profissionais aqui formados e com os Serviços prestados pelo HUCAM; contudo, disse 
47 	entender que a realidade do Curso de Medicina de hoje é diferente daquela do passado, e que 
48 adequações tornam-se necessárias; informou que está conduzindo a questão das vagas 
49 	docentes desta forma mas, se o Conselho Departamental entender que esta discussão deve 
50 	tomar outro rumo, este Conselho tem todo poder de decisão para tanto, podendo em qualquer 

	

51 	tempo, apresentar outras propostas; disse que cabe à Direção do Centro conduzir os trabalhos 
52 	do Conselho Departamental, mas que não tem poder de decisão, cabendo esta ao Conselho no 
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7 	seu conjunto. Em seguida foi concedida a palavra à docente Cecília Maria Figueira Silva que 

	

8 	não entendeu como uma crítica à Direção e sim Como uma reflexão, e que concorda com 

	

9 	muitos pontos que foram colocados pelo Conselheiro Sergio Ramos. A conselheira Cecília 

	

10 	Maria Figueira Silva manifestou sua surpresa e perplexidade sobre a situação que foi exposta 

	

11 	pelo Senhor Presidente sobre a ocupação das vagas de Professores Substitutos. Em seguida 

	

12 	foi dada a palavra à conselheira Gláucia Rodrigues Abreu que manifestou-se estar estarrecida 

	

13 	com a noticia das vagas de professores substitutos e sugeriu que fosse apresentada Moção de 
14 Repúdio do Conselho Departamental sobre essa atitude da Administração da UFES. O 

	

15 	Senhor Presidente informou que procurou a Diretora do Departamento de Recursos Humanos, 
16 Angela Maria Beealli e que a mesma informou que há documento do MEC se 

	

17 	comprometendo a repor essas vagas. Em seguida foi concedida a palavra a conselheira Elda 
18 Coelho de Azevedo Bussinguer que, fazendo um comentário sobre o documento do 

	

19 	conselheiro Sergio Ramos, disse que é o mesmo mostra um confronto do sonho com a crueza 

	

20 	do futuro; disse entende-lo como um desabafo. Em seguida a conselheira Elda Coelho de 
21 Azevedo Bussinguer manifestou indignação sobre a situação das vagas de Professores 

	

22 	Substitutos. O Senhor Presidente informou que se na época em que as vagas foram utilizadas, 
23 essa situação tivesse sido comunicada aos Diretores de Centros, certamente os mesmos 
24 teriam concordado e levado a questão aos respectivos Conselhos Departamentais para 

	

25 	conhecimento, o que seria muito mais aceitável, visto tratar-se de questão Institucional; disse 

	

26 	que em São Mateus, o CEUNES tem uma oferta de cursos novos iniciados em 2007 e que 

	

27 	tudo está ainda começando, que não existem vagas de professores substitutos para aquele 

	

28 	Centro. Em seguida foi concedida a palavra a Conselheira Ana Cristina Nascimento Chiaradia 

	

29 	que demonstrou também sua preocupação sobre a situação do Curso de Farmácia do CCS que 
30 não foi um curso criado e sim transferido do Governo Estadual para a UFES, não tendo 

	

31 	professores suficientes, dependendo de um grupo de professores cedidos pelo Governo 

	

32 	Estadual, mas que encontram-se em situação de intensa instabilidade; disse que não entendia 

	

33 	porque a UFES criou outro Curso de Farmácia em São Mateus, já que este aqui do CCS tem 
34 dificuldade em constituir seu quadro de docentes; disse que as vagas de lá deveriam ser 
35 destinadas para o Curso de Farmácia do CCS. Em seguida foi concedida a palavra ao 

	

36 	conselheiro Vitor Buaiz que também se manifestou sobre a questão das vagas de professores 
37 substitutos informando que a Administração da UFES tinha a obrigação de comunicar ao 
38 Diretor do CCS o que iria acontecer. Foi concedida a palavra ao conselheiro Adauto 

	

39 	Emmerich Oliveira que também mostrou sua indignação com os fatos relatados e apresentou 

	

40 	proposta para convidar o Reitor e o Pró-Reitor de Administração para dar explicações sobre 

	

41 	as vagas de Professores Substitutos o mais urgente possível. Neste momento o Senhor 
42 Presidente apresentou corno sugestão realizar uma reunião extraordinária do Conselho 

	

43 	Departamental no dia 11/11/2008, próxima terça-feira, às 10 horas, informando que fará 
44 convite formal ao Magnifico Reitor, hoje mesmo. Em seguida foi concedida a palavra à 
45 conselheira Ethel Leonor Noia Maciel que questionou se essas vagas não poderiam ser 

	

46 	trocadas, as vagas de Professores Substitutos, iriam para o CEUNES e o CCA e as de 
47 Professores Efetivos para os Centros. Em seguida foi questionada a presença dos 

	

48 	representantes do CCS junto ao CEPE que não estavam presentes para dar informações sobre 

	

49 	a discussão no CEPE sobre o regime de trabalho de 40 horas. Em seguida foi concedida a 

	

50 	palavra à conselheira Elda Coelho de Azevedo Bussinguer que manifestou-se fazendo um 

	

51 	convite aos Colegiados de Cursos para que os mesmos enumerem os problemas dos cursos, 

	

52 	mostrando o grau de dificuldade encontrado nos Cursos de graduação do CCS. Em seguida 
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7 	conselheira Elda Coelho de Azevedo Bussinguer fez um encaminhamento pelo encerramento 

	

8 	da reunião hoje e que a próxima reunião daqui a 15 dias começasse às 9 horas e 30 minutos 

	

9 	com a discussão das vagas. Em seguida o Senhor Presidente lembrou que na última reunião 

	

10 	do Conselho Departamental ficou acordado que ele traria, para esta reunião, uma proposta de 

	

11 	ocupação das 17 (dezessete) vagas docentes em discussão. A conselheira Elda Coelho de 
12 Azevedo Bussinguer retirou sua proposta. Em seguida o Senhor Presidente informou que 
13 procurou os Chefes dos Departamentos de Clinica Médica e de Clínica Cirúrgica que 

	

14 	concordaram em abrir mão de uma vaga cada, neste momento, procurando, assim, contribuir 
15 para a solução parcial de novas demandas; informou que também procurou o Chefe do 

	

16 	Departamento de Medicina Especializada, Professor Sérgio Ramos e propôs que a vaga do 
17 Professor Carlos José Vieira fosse utilizada por outro Departamento, ficando o Professor 
18 Sérgio Ramos de dar uma resposta depois. O Professor João Florêncio disse que o 

	

19 	Departamento de Clínica Cirúrgica concordou em abrir mão de uma vaga agora, desde que 
20 nas próximas discussões sobre vagas seja garantida uma para o Laboratório de Técnica 

	

21 	Operatória. Em seguida apresentou sua proposta: utilizar 01 (uma) vaga de aposentadoria 
22 gerada no Departamento de Clinica Médica, 01 (uma) vaga gerada no Departamento de 
23 Clínica Cirúrgica e 01 (uma) vaga gerada no Departamento de Medicina Especializada e 
24 destinar 02 (duas) destas vagas para o Departamento de Ciências Farmacêuticas 

	

25 	(aposentadorias de Maria Auxiliadora Tinoco Ferreira e Elton Francisco Nunes Batista) e 01 
26 (uma) destas vagas para o Departamento de Enfermagem (aposentadoria de Carlos José 
27 Vieira); manter as demais vagas para os Departamentos que as geraram, ficando assim 

	

28 	distribuídas: 05 (cinco) vagas para o Departamento de Clinica Médica (aposentadorias de 
29 Airton Gomes da Fonseca, Euclides Antonio Brotto, Laerte Ferreira Damasceno, Marcos 
30 Amaral Simonetti e Perseu Seixas de Carvalho), 03 (três) vagas para o Departamento de 

	

31 	Morfologia (aposentadorias de Alcary Simões Júnior, Maria Angélica Santos Novaes e Carlos 
32 Alberto Redins), 02 (duas) vagas para o Departamento de Ciências Fisiológicas 

	

33 	(aposentadorias de Antonio de Melo Cabral e José Guilherme Pinheiro Pires), 02 (duas) vagas 

	

34 	para o Departamento de Pediatria (aposentadorias de Gerson Thome Marino e Márcia Regina 

	

35 	dos Anjos Brandão, 01 (uma) vaga para o Departamento de Medicina Social (aposentadoria 
36 de Serlon Orlez Carone Rodrigues de Barros) e 01 (uma) vaga para o Departamento de 
37 Prótese Dentária (aposentadoria de João Helvécio Xavier Pinto). Em seguida o Senhor 

	

38 	Presidente colocou a sua proposta em votação, sendo provada por maioria, com voto contrário 
39 do conselheiro Sergio Ramos. Homologado. Tendo a proposta sido aprovada o Senhor 
40 Presidente solicitou aos Chefes de Departamentos que providenciem as solicitações de 
41 concursos e que na próxima reunião ordinária do Conselho Departamental sejam 

	

42 	encaminhadas as sugestões para composição as bancas examinadoras dos referidos concursos, 

	

43 	para homologação no Conselho Departamental. Nada mais havendo, foi encerrada a reunião, e 
44 eu, Rita Cássia de Paula Campos, Secretária do CCS, lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 
45 06/11/2008. 
46 

	

47 	Carlos Alberto Redins 
48 

	

49 	Maria Hermenegilda Gr sselli Batitucci 
50 

	

51 	Maria José Gomes 
52 



1 
2 
3 
4 

	

5 	ATA DA DÉCIMA-SEGUNDA REUNIA() ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS DA 

	

6 	SAÚDE, REALIZADA EM 06.11.2008. 

7 

	

8 	Ana Cristina Nascimento Chiaradia 	KOXICL 	 50.79219CLOO 

	

9 	 C PRe &art-E-  A w PA) 

	

10 	Juraci Pereira 
11 

	

12 	Maria Edla de Oliveira Bringuente 
13 

	

14 	Larissa Rodrigues Dell'Antonio 
15 

	

16 	Adauto Emmerich Oliveira 4;liceacEikkaticlif2Qèaó.e, 
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18 	Cláudia Masrouah Jarmal Cjaada.) ~Lel\ 
19 

	

20 	Daniel de Siqueira 
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22 	Marly Almeida Saleme do Valle 
23 

	

24 	Gláucia Rodrigues Abreu 
25 

	

26 	Sergio Ramos 
27 

	

28 	Justino Mameri Filho 
29 

	

30 	Cecilia Maria Figueira _AfkGattta-Lafra;\-- 
31 

	

32 	Vitor Buaiz 
33 

	

34 	João Florêncio de Abreu Baptista 
35 

	

36 	Ethel Leonor Noia Maciel 
37 

	

38 	Décio Neves da Cunha Filho 
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8 	Com a presença dos Conselheiros Carlos Alberto Redins, Maria Hermenegilda Grasselli 

	

9 	Batitucci, Ethel Leonor Noia Maciel, Justino Mameri Filho, João Florêncio de Abreu 

	

10 	Baptista, Sérgio Ramos, Daniel de Siqueira, Elda Coelho de Azevedo Bussinguer, Vinicius 

	

11 	Côgo Destefani, Hernandez Carreta Pimentel, Vitor Buaiz, Ronaldo Ewald Martins, Adauto 

	

12 	Emmerich Oliveira, Rodrigo Buback Covre, Claudia Masrouah Jarnal, Décio Neves da Cunha 

	

13 	Filho, Ana Cristina Nascimento Chiaradia, Juraci Pereira, Paulo Roberto Merçon Vargas, 

	

14 	Maria Edla de Oliveira Bringuente e Gláucia Rodrigues de Abreu, teve início a reunião. 

	

15 	COMUNICAÇÕES: O Senhor Presidente solicitou a presença dos conselheiros às 09 horas e 

	

16 	30 minutos, antes do início da Reunião Ordinária do Conselho Departamental do CCS, que 

	

17 	está agendada para o dia 06/11/2008, para apresentação do Projeto REUNI do CCS. 
18 Informou que baixou duas portarias que tratam das comissões que irão examinar as 

	

19 	informações contidas nos formulários de indicadores de atividades docentes. Informou 
20 também que fez um convite ao Professor Amarílio Ferreira Neto, Pró-Reitor de 

	

21 	Administração para participar da próxima reunião do Conselho Departamental que está 

	

22 	agendada para o dia 06/11/2008. 03. HOMOLOGAÇÕES:  O Senhor Presidente colocou em 

	

23 	discussão as indicações das bancas examinadoras dos concursos públicos para admissão de 

	

24 	docentes para os cursos novos, feitas pelos Departamentos envolvidos, em vagas específicas 

	

25 	do projeto REUNI que são: 03.01. PROTOCOLADO N° 749807/2008-21 — Departamento 

	

26 	de Ciências Farmacêuticas — Composição de Bancas Examinadoras do Concurso Público para 

	

27 	provimento de: a) 01(uma) vaga para Professor Assistente, com regime de trabalho de 40 

	

28 	horas com DE, área de conhecimento: Fisioterapia. Banca: Letícia Batista Azevedo Rangel — 

	

29 	Presidente; Maria Teresa Martins de Araújo — Membro; Glauco Dahan de Almeida — membro 

	

30 	e Regiane Ferreira Abreu — Suplente; b) 01(uma) vaga para Professor Assistente, com regime 

	

31 	de trabalho de 40 horas com DE, área de conhecimento: Terapia Ocupacional. Banca: Ana 

	

32 	Cristina Nascimento Chiaradia — Presidente; Rita de Cássia Barcellos Bittencourt — Membro; 

	

33 	Fabiana Drumon Marinho — Membro e João Luiz Coelho de Faria - Suplente; c) 01(uma) 

	

34 	vaga para Professor Assistente, com regime de trabalho de 40 horas com DE, área de 

	

35 	conhecimento Terapia Ocupacional. Banca: Professora Karla Nívea Sampaio — Presidente; 

	

36 	Rita de Cássia Barcellos Bittencourt — Membro; Fabiana Drumond Marinho — Membro e João 

	

37 	Luiz Coelho de Faria — Suplente. 03.02. PROCESSO N° 062699/2008-88 - Departamento 

	

38 	de Ciências Fisiológicas — Abertura de Concurso Público de Provas e Títulos para provimento 

	

39 	de 01(uma) vaga para o cargo de Professor Adjunto do Quadro Permanente da UFES, na 

	

40 	área/sub-área de Bioquímica, com regime de trabalho de 40 horas com Dedicação Exclusiva. 

	

41 	Banca: Professora Doutora Suely Gomes de Figueiredo (UFES) — Presidente; Professora 

	

42 	Doutora Patrícia Machado Bueno Fernandes (UFES) — Membro; Professor Doutor Benildo 

	

43 	Souza Cavada (UFCeará) — Membro; Professora Doutora Elenice Moreira Lemos (UFES) — 

	

44 	Suplente e Professora Doutora Maria Goreti de Almeida Oliveira (UFV) — Suplente. Professor 

	

45 	Doutor Joselito Nardy Ribeiro como representante do Departamento de Ciências Fisiológicas 
46 junto à Comissão Central de Inscrições. 03.03. PROCESSO N° 062700/2008-74 - 

	

47 	Departamento de Ciências Fisiológicas — Abertura de Concurso Público de Provas e Títulos 

	

48 	para provimento de 01(uma) vaga para o cargo de Professor Adjunto do Quadro Permanente 

	

49 	da UFES, na área/sub-área de Biofísica Clínica, com regime de trabalho de 40 horas com 

	

50 	Dedicação Exclusiva. Banca: Professora Doutora Cláudia Mendes Leite — esidente; 
51 
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7 	Professor Doutor Helder Mauad — Membro; Professor Doutor Marcelo Morales — Membro; 

	

8 	Professora Doutora Silvana dos Santos Meyrelles — Suplente e Professor Doutor José Atnilton 

	

9 	— Suplente. Professor Doutor Joselito Nardy Ribeiro como representante do Departamento de 
10 Ciências Fisiológicas junto à Comissão Central de Inscrições. 03.04. PROCESSO N° 

	

11 	062703/2008-16 - Departamento de Medicina Social — Abertura de Abertura de Concurso 

	

12 	Público de Provas e Títulos para provimento de 01(uma) vaga para o cargo de Professor 
13 Assistente do Quadro Permanente da UFES, na área de Saúde Coletiva, com regime de 

	

14 	trabalho de Dedicação Exclusiva. Banca: Professor Doutor Adauto Emmerich Oliveira — 

	

15 	Presidente; Professora Doutora Angélica Espinosa Barbosa Miranda — Membro; Professora 

	

16 	Doutora Sandra Lúcia Ventorin Von Zeidler — Membro; Professora Doutora Raquel Baroni de 

	

17 	Carvalho — Suplente e Professor Silvio Roberto Cribari Teixeira — Suplente. 03.05. 

	

18 	PROCESSO N° 062659/2008-26 — Departamento de Morfologia — Abertura de Concurso 

	

19 	Público de Provas e Títulos para provimento 01(uma) vaga para o cargo de Professor Adjunto 

	

20 	do Quadro Permanente da UFES, na área de Morfologia, sub-áreas: Embriologia, Biologia 

	

21 	Celular e Molecular, Histologia Geral e dos Sistemas, com regime de trabalho de Dedicação 

	

22 	Exclusiva. 03.06. PROTOCOLADO N° 750004/2008-19 — Departamento de Morfologia — 
23 Composição da Banca Examinadora do Concurso Público de Provas e Títulos para 
24 provimento de cargo de Professor Adjunto do Quadro Permanente da UFES, na área de 

	

25 	Morfologia, sub-áreas: Embriologia, Biologia Celular e Molecular, Histologia Geral e dos 

	

26 	Sistemas: Professor Nyam Florêncio da Silva — Presidente; Professor Carlos Alberto Redins — 

	

27 	Membro e Professor José Carlos Novaes — Membro; Professor lan Victor Silva - Suplente e 

	

28 	Professora Assunta Maria Penna — Suplente. Professor Norberto Francisco Lubiana como 

	

29 	representante do Departamento de Morfologia junto à Comissão Central de Inscrições. 03.06. 
30 PROCESSO N° 062658/2008-91 — Departamento de Morfologia - Abertura de Concurso 

	

31 	Público de Provas e Títulos para provimento de 02(duas) vagas para o cargo de Professor 

	

32 	Adjunto do Quadro Permanente da UFES, na área Morfologia, sub-área: Anatomia Humana, 

	

33 	com regime de trabalho de Dedicação Exclusiva. 03.07. PROTOCOLADO N° 750002/2008- 
34 20 — Departamento de Morfologia — Composição da Banca Examinadora do Concurso 
35 Público de Provas e Títulos para provimento de cargo de Professor Adjunto do Quadro 

	

36 	Permanente da UFES, na área de Morfologia, sub-área: Anatomia Humana: Professor Dulcino 

	

37 	Tose — Presidente; Professor Rogério Albuquerque Azeredo — Membro, Professor Fernando 
38 Musso — Membro, Professor Daniel de Siqueira — Suplente e Professor Roberto Vieira 

	

39 	Dettogni — Suplente. Professor Aurélio Batista da Silva como representante do Departamento 

	

40 	de Morfologia junto à Comissão Central de Inscrições. 03.08. 	PROCESSO N° 

	

41 	062701/2008-19 - Departamento de Patologia - Abertura de Concurso Público de Provas e 
42 Títulos para provimento de 01(uma) vaga para o cargo de Professor Adjunto do Quadro 
43 Permanente da UFES, na área de Microbiologia, com regime de trabalho de Dedicação 
44 Exclusiva. Banca: Professora Doutora Liliana Cruz Spano (UFES) — Presidente, Mariceli 

	

45 	Araújo Ribeiro (UFES) - Membro, Professora Isabel Christina Afonso Scaletsky (UNIFESP), 

	

46 	Professora Ana Paula Peneira Nunes (UFES) - Suplente, Doutor Rinaldo Poncio Mendes 
47 (UFBotucatu). Professor Doutor Fausto Edmundo Lima Pereira como representante do 

	

48 	Departamento de Patologia junto à Comissão Central de Inscrições. 03.09. PROCESSO N° 

	

49 	062702/2008-63 - Departamento de Patologia - Abertura de Concurso Público de Provas e 

	

50 	Títulos para provimento de 01(uma) vaga para o cargo de Professor Adjunto do Quadro 

	

51 	Permanente da UFES, na área de Anatomia Patológica e Patologia Geral, com regime de 

	

52 	trabalho de Dedicação Exclusiva. Banca: Professor Fausto Edmundo Lima Pereira (UFES) — 

	

53 	Presidente, Professor Paulo Roberto Merçon de Vargas (UFES) — Membro, Professor Geraldo 
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Brasileiro Filho (UFMG) — Membro, Professor Carlos Musso (UFES) — Suplente, Professor 
Dalton Valentim Vassalo — Suplente. Professor Elton Almeida Lucas como representante do 
Departamento de Patologia junto à Comissão Central de Inscrições. Em seguida passou-se à 
discussão das vagas das aposentadorias recentes dos docentes nos diversos departamentos do 
CCS, a saber: Clinica Médica 6 (seis) vagas, Departamento de Morfologia: 03 (três) vagas, 
Departamento de Ciências Fisiológicas: 02 (duas), Departamento de Pediatria: 02 (duas) 
vagas, Departamento de Clínica Cirúrgica: 01(uma) vaga, Departamento de Medicina Social: 
01(uma) vaga, Departamento de Medicina Especializada: 01(uma) vaga e Prótese Dentária: 
01(uma) vaga. Foram concedidos 05(cinco) minutos a cada Coordenador (a) de Colegiado de 
Curso para apresentação de necessidades de docentes para resolver questões gerais dos cursos. 
A conselheira Cláudia Masrouah Jamal, representando o Colegiado do Curso de Farmácia, 
relatou sobre as dificuldades enfrentadas pelas disciplinas ministradas por docentes 
provenientes da FAFABES, visto que a disponibilidade dos mesmos à UFES é muito frágil, 
podendo os mesmos retornarem à Secretaria Estadual de Educação, à qual estão 
administrativamente ligados, a qualquer momento; informou que esta situação agrava-se pelo 
fato destes professores não quererem assumir a carga horária aula que deveriam dar, situação 
que está sendo questionada junto à Procuradoria Federal da UFES; falou ainda das 
dificuldades com as disciplinas de química, ofertadas pelo Departamento de Química do 
Centro de Ciências Exatas, da disciplina de Citologia Clínica e Hematologia e da disciplina 
de Farmacotécnica, ministrada pelo professor André Gomes Faraco, que se demitiu da UFES, 
ficando a vaga no Departamento de Ciências Fisiológicas. Foi concedida a palavra à 
conselheira Gláucia Rodrigues Abreu que em resposta à fala da conselheira Cláudia relatou 
que todas as disciplinas do básico, ofertadas pelo Departamento de Ciências Fisiológicas para 
o curso de Farmácia, são ministradas por professores do Departamento de Ciências 
Fisiológicas e que, a pouco tempo atrás, o Departamento de Farmácia abriu concurso com 
vaga que seria do Departamento de Ciências Fisiológicas, o que compensaria a vaga do 
Professor André. O Senhor Presidente questionou se o Departamento de Ciências Fisiológicas 
teria condições de ceder alguma vaga de aposentadoria ou de substituto para atender às 
necessidades do Departamento de Ciências Farmacêuticas. A conselheira Gláucia informou 
que irá tentar junto ao seu Departamento para que uma vaga de Professor Substituto seja 
cedida ao Departamento de Ciências Farmacêuticas. Em seguida o Senhor Presidente fez o 
mesmo questionamento ao conselheiro Vitor Buaiz que assumiu o compromisso de ceder uma 
vaga de Professor Substituto para o Departamento de Ciências Farmacêuticas, com o objetivo 
de resolver a falta de professor para Citologia Clínica e Hematologia. Em seguida foi 
concedida a palavra à conselheira Maria Edla de Oliveira Bringuente, representado o 
Colegiado do Curso de Enfermagem, que informou que o currículo do Curso de Enfermagem 
tem uma carga horária de 4.125 horas e que o Colegiado de Enfermagem conhece toda a 
situação do Curso de Enfermagem que atualmente conta com 26 docentes. Para atender ao 
novo currículo o Curso de Enfermagem necessitaria de mais 03 (três) vagas para ofertar as 
disciplinas obrigatórias e optativas. O Senhor Presidente perguntou aos conselheiros se algum 
departamento tem condições de ceder alguma vaga de aposentadoria ou de professor 
substituto para o Departamento de Enfermagem, não obtendo resposta. Em seguida foi 
concedida a palavra à conselheira Maria José Gomes, representando o Colegiado do Curso de 
Odontologia, que informou aos conselheiros que devido às modificações introduzidas no novo 
currículo por determinação das diretrizes curriculares, o curso de odontologia tem hoje 12 
(doze) disciplinas optativas e que para atender esta demanda necessitaria de mais 03 (três) 
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7 	vagas para o Departamento de Prótese Dentária, 03 (três) vagas para o Departamento de 

	

8 	Clínica Odontológica e 02 (duas) vagas para as disciplinas do básico. Em seguida foi 

	

9 	concedida a palavra ao conselheiro Décio Neves da Cunha Filho, representando o Colegiasdo 

	

10 	do curso de Medicina, que informou que não há como a Clínica Médica ficar sem os 

	

11 	endocrinologistas que se aposentaram e que a disciplina de Semiologia está sem professor; 

	

12 	informou que o Colegiado do Curso de Medicina ainda não fez as adequações para atender a 

	

13 	solicitação da PROGRAD, o que provavelmente resultará na necessidade de maior número de 

	

14 	docentes envolvidos nas novas disciplinas a serem criadas. Em seguida foi sugerido pela 

	

15 	conselheira Maria José Gomes que os Coordenadores de Colegiados se reunissem para 

	

16 	discussão das questões relacionadas aos cursos de graduação, especialmente no que diz 

	

17 	respeito ao envolvimento dos docentes do básico nas novas diretrizes curriculares. 

	

18 	Encerrados os esclarecimentos feitos pelos coordenadores dos Colegiados dos cursos de 

	

19 	graduação do CCS, foi concedida a palavra ao conselheiro Vitor Buaiz, que informou sobre as 

	

20 	várias dificuldades que seu Departamento enfrentou com sucessivas aberturas de concursos 

	

21 	para contratação de Professores Substitutos, alguns sem candidatos inscritos; disse que 

	

22 	somente neste ano foram 06 (seis) aposentadorias e que estas seis vagas serão utilizadas pelo 

	

23 	Departamento de Clínica Médica para contratação de professores nas disciplinas de: 

	

24 	Psiquiatria: uma vaga, Neurologia: uma vaga, Semiologia: duas vagas e Endocrinologia: duas 

	

25 	vagas. Em seguida foi dada a palavra à conselheira Ethel Leonor Noia Maciel que solicitou ao 

	

26 	conselheiro Vitor Buaiz que informasse a carga horária das disciplinas ministradas por esses 

	

27 	professores que se aposentaram recentemente; disse que o novo currículo do curso de 

	

28 	Medicina está formando generalistas e que, talvez, não fossem necessários tantos professores 

	

29 	especialistas para cada área da Medicina; lembrou, que nesse momento, torna-se necessário 

	

30 	repensar as reais necessidades de docentes para todos os Cursos do CCS e que as cargas 

	

31 	horárias das disciplinas são aquelas que foram aprovadas nos projetos políticos pedagógicos 

	

32 	dos cursos; destacou que torna-se necessário distribuir as vagas docentes sem se pensar em 

	

33 	compromisso dos docentes em manter os serviços do HUCAM, como aconteceu no passado, 

	

34 	O conselheiro Vitor Buaiz manifestou-se dizendo que é interessante que se tenha uma visão 

	

35 	do número total de vagas docentes disponíveis no CCS para que se possa ter uma visão do 

	

36 	conjunto, informação que ainda esta incompleta pela falta de definições a respeito das vagas 

	

37 	geradas antes de julho de 2007. Devido ao horário, 13 horas, a reunião foi encerrada, ficando 

	

38 	este assunto incluído na pauta da próxima reunião prevista para o dia 06/11/2008 e eu, Rita 

	

39 	Cássia de Paula Campos, Secretária do CCS, lavrei a presente Ata. Vitória (ES), 30/10/2008. 
40 

	

41 	Carlos Alberto Redins 
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44 
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49 	João Florêncio de Abreu Baptista 
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52 
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